

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 peseta
ANUNCIOS
En 1.ª línea 0.20 pta. por palabra
En 2.ª línea 0.15
En 3.ª línea 0.10
En 4.ª línea 0.05
ESQUEMAS SEGÚN TARIFA
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
P.O. BOX 25
Todo suscriptor que comienza la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.
Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Francos concertado

Notas del día

Hablemos del verano ya que de la nota palpante de actualidad, cuanto se puede decir, lo hallarán nuestros lectores en otro lugar de este periódico.

Siempre ha sido el día de a Virgen el punto culminante del verano, cuyo retorno comienza pasado este día clásico.

Algunos veraneantes, que tomaron a la vecina ciudad de Alicante como estación veraniega, adelantaron el día de su regreso por los sucesos que ya conocen nuestros lectores.

Resultaba para ellos poco grato hallarse en una ciudad extraña expuestos a recibir algún golpe sin participación alguna en los sucesos, y con muy justificada prudencia entendieron que en ninguna parte se está tan bien como en la casa propia.

A esos viajeros hemos interrogado sobre lo acaecido en aquella población, y sus relatos en nada modifican lo que ya ha dicho la prensa sobre ello.

Otros, más valientes y que habían formado su resolución de apurar la fecha, nos dicen que el orden quedó inmediatamente restablecido y que no hubo ni un solo disparo.

Solo, como es lógico, se produjo alarma en los primeros momentos; pero la represión fué tan rápida y tan eficaz, que inmediatamente quedó todo tranquilo.

Del campo también han regresado algunas familias; por cierto que vienen quejándose del calor enorme que este año se ha dejado sentir.

Del día de la Virgen, especialmente de las horas del centro del día, nos dicen que era poco menos que imposible la vida; más tarde, a la entrada de la noche, se levantó un viento agradable y esto compensó el mal rato pasado.

Ello demuestra que en el campo como en la ciudad, cuando el calor aprieta para todos tiene.

Nosotros, como los demás mortales a quienes la necesidad retuvo en esta, procuramos por todos los medios vadear los inconvenientes de la temperatura; pero no llegamos a envidiar a los veraneantes porque hemos adquirido el convencimiento de que la vida se hace más ó menos agradable según el propósito de cada uno.

Los que veranean en Torre Vieja, Los Alcázares y la Rivera, todavía prolongan su estancia cosa explicable en la forma que se adquieren las casas para el verano; pero sabemos ya de algunos que se disponen al retorno sin esperar la fecha del contrato.

No sabemos si es que este año llama más la población ó que las circunstancias influyen para que se adelanten los viajes de regreso.

Lo cierto es que los que comenzamos el verano y por cierto con bastante inquietud por los excesivos calores, nos hallamos casi al borde del fin con las mismas energías y con el mismo dinero que a principio.

¡POBRE PAÍS!

Pobre, y tan pobre, nuestro país. Cuando el mundo entero arde en una guerra cruenta, cuando nosotros, por convencimiento absoluto del espíritu nacional, nos hemos

✠

XVIII ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

D. Benigno Diez y Sanz de Revenga
que falleció el día 13 de Agosto de 1899

R. I. P.

En sufragio de su alma, estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado y se dirán misas cada media hora hasta la una, el día 18, en la parroquia de San Bartolomé-Santa María.

La familia del finado,
Suplica á sus amigos y personas piadosas la asistencia á estos cultos religiosos.

Murcia 17 de Agosto de 1917

El Excmo. Cardenal Arzobispo de Toledo, el Excmo. é Illmo. Sr. Obispo de esta Diócesis y otros Prelados, concedieron indulgencias en la forma acostumbrada.

✠

D. O. M.
PRIMER ANIVERSARIO
del señor

Don Juan Jesús Albarracín
SANCHEZ-OSSORIO
DEL COMERCIO
que falleció el día 19 de Agosto de 1916

R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de su esposa

Doña Elisa Viruete Martínez
(Q. E. P. D.)

Se aplicarán todas las misas que mañana sábado 18 se digan cada media hora, desde las seis hasta las doce, en la parroquia de San Nicolás de esta ciudad.

A las diez tendrá lugar solemne funeral terminando con un responso.

Sus hijos, hijos políticos y demás familia,
Ruegan á sus numerosos amigos asistan á estos cultos y los encomienden á Dios en sus oraciones, por lo que, les quedarán sumamente agradecidos.

Murcia 17 de Agosto de 1917

mantenido alejados de esa horrible catástrofe; cuando hemos podido hacernos fuertes y hacernos grandes para la hora de la paz, que ya parece aproximarse; cuando todos los españoles hemos debido ser un solo hombre, una sola voluntad, una energía formidable para nuestra regeneración y nuestro resurgimiento; cuando todo esto no ha debido ignorarlo nadie, España, este pobre país que no supo aprovechar nunca sus momentos decisivos, se deshace, se destruye en un movimiento anárquico y revolucionario que ha comenzado tapándose con la capa de una huelga injusta y fuera de toda razón.

Y así somos porque la incultura hizo mella en esas masas obreras que hoy son carne de cañón; porque la venda no ha caído de sus ojos; porque los Gobiernos mantuvieron en muchos momentos una lealtad suicida con lo que llamándose españoles son enemigos de España; porque las clases elevadas y la aristocracia de la inteligencia se apartaron, quizás asqueadas, de la dirección de los negocios públicos; porque la clase media, abúlica, ha mantenido una paciente sumisión en su estado de penuria, más grave, si cabe, que el de muchas de las clases trabajadoras. Porque en España, en suma, de muchos años á esta fecha, no se ha hecho más que resolver conflictos al día, sin importar para nada á nuestros gobernantes su repercusión al día siguiente.

Momento definitivo es este para la vida nacional; creemos que es hora y tiempo de salvarnos para el presente y el futuro. Los que obligados están á hacerlo habrán pensado ya la enorme responsabilidad que sobre ellos pesa porque la execración de España caerá sobre los que no miran ya de una vez por la salud de la Patria.

¿Qué pasará? Nosotros esperamos con confianza, porque aún tenemos fe; creemos que España no puede hundirse, que nuestra Patria está llamada á ser grande, y que grande saldrá de estas convulsiones á que la han llevado en momentos tan difíciles unos malos patriotas, tan enemigo de España, á la que odian, como enemigos del obrero, de quien se sirven en su inconsciencia.

Vedid vosotros mismos, los que hoy estáis á la calle para perder la vi-

da en una revuelta, para dejar sin pan a vuestros hijos, para morder el polvo defendiendo unos derechos que nadie os atacó, para seguir las pinciones de unos hombres que se sirvieron siempre de vuestros hombres para escalar altas posiciones, influencias, y alcanzar prebendas.

Ahí los tenéis. La policía acaba de practicar varias detenciones; y mientras vosotros, ignorantes, pensáis en empuñar un fusil para disparar contra los soldados, que son tan hijos del pueblo como vosotros, un personaje es encontrado entre colchones, otro bajo una cama, el día más allá tras un armario. Así luchan vuestros caudillos; los que os incitan a levantar la vía para que se estreñe un tren y pierdan su vida seres inocentes que nada os hicieron, los que os llevan á las barricadas donde morís porque el santo imperio de la ley tiene que

mantenerse. Los conocéis sobradamente á todos. Decid si en los momentos de peligro, cuando hay que juzgarse algo más que un acta de diputado, los habéis visto junto á vosotros dando el pecho.

No luchaban así los revolucionarios antiguos que, bueno ó malo, defendían con bravura un ideal. Los de hoy luchan por ellos solos, y se valen de vosotros.

¡Pobre país! Pobre país este en que la masa obrera, después de tantos desengaños, siguen con la venda en los ojos. Pobre país este donde hay quien como Virginia González, al ser detenida con el comité de la huelga, dice confiadamente: —No me importa que me detengan porque saldré á la calle enseñado, como otras veces.

Ese es el gran mal. La impunidad en que viven les hace confiados y decididos; pues ahí está la parte en-

ferm; ahí está el punto donde el mal puede y debe ser atacado.

Pobre país el que como este en la hora en que puede salvarse se hunde, en que los obreros viven en perpetua y suicida ceguera, en que gran parte de los elementos sanos del país se apartan ó se les aparta de la gobernación del Estado, en que los malos patriotas son considerados y atendidos, y en que un revolucionario al ser detenido puede decir que no le importa porque saldrá á la calle como otras veces.

España saldrá triunfante de esta revuelta porque es muy grande para morir á mano de una docena de desalmados sin Dios, sin fe y sin patria; pero al después, los que están obligados á aplicar el criterio á la vida con todas las energías que la gravedad reclama, será cuestión de pensar ya que nuestra salvación es imposible.

LUIS NAVARRETE

LA HUELGA GENERAL EN ESTADO DE GUERRA

En Murcia

El día de ayer

Si'gue reinando la más absoluta tranquilidad, sin que detalle alguno, hasta ahora, pueda hacernos abrigar temores de que salgamos de ella.

Ayer, como en los días anteriores la población hizo su vida normal. Las fábricas trabajan toda sin que se haya dado el menor indicio de rebeldía; los comercios abiertos; los cafés y centros de reunión concurrenciosos; el paseo del Arenal por la noche, rebosante de público.

Si no fuera por la presencia de los soldados, los carabinas de los de Seguridad, y el paso de vez en cuando de parejas de la benemérita, aquí no hay detalle alguno que nos pueda convencer de que España se encuentra en un periodo francamente revolucionario.

Si algunas veces nos hemos quejado de nuestra legendaria falta de resolución para algunas cosas, en otros, como el actual, tenemos que felicitarlos de ello.

Conforta mucho el ánimo que en los momentos actuales, cuando de otras poblaciones donde la vida se ha alterado, se reciben noticias de sucesos desagradables que llevan consigo intervención de la fuerza pública y víctimas, vivir en una ciudad donde todo es tranquilidad, donde los obreros trabajan tranquilamente, donde las señoras y los niños pueden circular tranquilamente por las calles sin temor alguno.

Murcia está dando una nueva prueba de su sensatez en estos momentos tan difíciles, y debemos hacerlo constar porque ello constituye un orgullo para nosotros.

Los trenes

Como en los días anteriores los trenes llegaron y salieron sin retraso alguno.

En la Estación de ferrocarril reina la más absoluta tranquilidad durante la mañana.

La prensa

Ayer faltaron en Murcia bastantes periódicos de Madrid.

Entre los que llegaron vienen muchos con una sola hoja y confeccionados con grandes dificultades.

Visitas

También fueron numerosas las visitas que ayer recibí en su despacho, el comandante militar de la Plaza.

Entre los visitantes figuraron casi todos los directores de los periódicos locales.

Servicio de vigilancia

Si'gue ejerciéndose en la misma forma que en los días anteriores.

En la estación, en los Bancos y en otros edificios la prestan fuerzas del Ejército y de Seguridad.

Fuerzas de la benemérita de infantería y caballería la ejercen en las carreteras y pueblos inmediatos.

Desde ayer una sección de infantería presta servicio en la fábrica de la Pólvora.

Imperfecciones de las informaciones periodísticas, incongruentes e incompletas por la aplicación de la censura, que en caso alguno estará tan injustificada como en los momentos actuales.

Continuamente corren de boca en boca las noticias más alarmantes y estupendas que pueden inventar; no pasa momento en que no lleguen á las redacciones de los periódicos gentes que quieren confirmar rumores gravísimos que circulan de boca en boca.

Afortunadamente esos rumores no tienen luego confirmación; la imaginación corre mucho en estos días, y además conviene no olvidar que hay muchas gentes que sienten especial satisfacción en sembrar la alarma.

Conviene, pues llevar la tranquilidad á los espíritus, no dando oídas a esas noticias que llegan continuamente a nosotros y que tienen casi siempre su origen en el más que sienten mucha gente de que se les suonga enterados de las cosas.

El correo de Madrid

El correo de Madrid salió anoche de esta estación con quince minutos de retraso.

Este obedeció a esperar la llegada del tren de Alicante.

En vista de que el retraso del alicantino era el de una hora, se ordenó la salida del correo sin esperar la llegada de los viajeros de Alicante.

El alicantino

A las ocho menos cinco hizo su entrada en la estación el tren alicantino.

Entró a toda marcha, pasando la máquina cerca del cambio de agujas del paso nivel de la carretera de Cartagena.

Al mismo tiempo y con igual velocidad entró el tren corto, no ocurriendo una catástrofe por verdadero milagro.

Dicen los viajeros

Los viajeros de Torre Vieja cuentan que en la estación de Alicante tuvieron que esperar al tren de Alicante más de una hora.

Dicho tren venía precedido de una máquina exploradora.

Los de Alicante cuentan que des-

El Mercado

Ayer, como jueves, se celebró el Mercado en la Plaza de Santo Domingo.

La concurrencia fué numerosísima; puede decirse que mayor que en todos los mercados de este verano.

La gente de la huerta acudió a la ciudad a hacer sus compras en número considerable. Los comercios estuvieron animadísimo.

En la plaza del mercado se reforzó un poco la vigilancia, como me-

La Cruz Roja

Desde que se hizo la declaración del estado de guerra presta servicio permanente en su cuartelillo de la calle el Arenal una sección de esta benéfica institución.

En la provincia

Todas las noticias que se reciben en el Gobierno civil de los distintos pueblos de la provincia acusan la más completa tranquilidad.

Rumores y comentarios

Como es natural, no hay nada que en estos momentos interese a las gentes más que la situación actual de España. Sobre esto giran todas las conversaciones y comentarios.

Y ocurre algo que es muy natural, dada la carencia de noticias y la

impresión de que se vive en un estado de guerra.

En la plaza del mercado se reforzó un poco la vigilancia, como me-

de dicha ciudad hasta la estación de Elche el tren paró varias veces en los trayectos.

El paro fué a verse varios grupos en la proximidad de la vía en actitud nada tranquilizadora.

La tropa que venía en el tren tuvo que disolver los grupos.

En todas las estaciones fueron quedando retenes de tropa que vigilarán la vía.

En Alicante el día de ayer también fué de cierre y aparato, repitíéndose los alborotos, por la fuerza.

Centros clausurados

Por orden de la autoridad han sido clausurados algunos centros obreros y político, entre ellos el Ferrovionario y el R-formista.

En Madrid
Habla Dato

16.—A las 9:15 n.

El jefe del Gobierno dió detalles a los periodistas de los sucesos que ayer se desarrollaron en Barcelona.

Hizo constar que el Gobierno está satisfecho por que ha podido hacer fracasar el movimiento de los revolucionarios que han perturbado la vida nacional, pero no han logrado interrumpirla.

Confía en que muy pronto terminará este estado de cosas.

Habló de la detención del comité revolucionario, elogiando grandemente a la policía.

También dijo que los documentos de que se había incautado la autoridad militar eran importantísimos.

Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación manifestó que la circulación de carruajes había aumentado.

No tenía noticias de agitación más que en Valdecañas.

El ministro dijo que las noticias de provincias acusaban casi totalmente tranquilidad.

La acción militar

El capitán general de Madrid conferenció con Dato sobre la marcha de los sucesos.

Continúa el sumario incoado con motivo de las detenciones practicadas.

Sesabe que el Gobierno no interviendrá, dejando en absoluto a la jurisdicción de Guerra su resolución.

El juzgado militar lo componen el comandante don Gustavo Amo, como juez y el capitán señor Quiros que actúa de secretario.

Otras noticias

Ha llegado a Madrid el infante don Fernando haciéndose cargo del mando de su regimiento.

Se han presentado al ministro de la Gobernación numerosas y distinguidas personalidades ofreciéndose como policías.

Casi todos los empleados de Gobernación han hecho el mismo ofrecimiento.

El Casino de Madrid votará un crédito de cinco mil duros para gratificar al personal de tranvías.

Pablo Iglesias se encuentra gravísimo.

Normalidad

17.—A las 1:25 m.

El aspecto de Madrid en el día de hoy ha sido de completa normalidad.

Los servicios públicos se han realizado sin incidente alguno.

Reanudaron el trabajo los ferrocarriles.

La policía solo tuvo que disolver algunos grupos que se habían establecido en los alrededores de la cárcel.

En la Plaza de la Villa se practicaron algunas detenciones.

Los complicados

La policía ha realizado nuevos registros en los domicilios de los comprometidos en el complot revolucionario.

Se ha encontrado una lista con 900 nombres de personas comprometidas, que residen fuera de Madrid.

Gratificación

El ministro de la Gobernación entregará mañana una onza de oro a cada uno de los 23 tranvianos que han resultado heridos en los pasados sucesos.

Declaraciones de Dato

17.—A las 1:40 m.

El jefe del Gobierno habló nuevamente con los periodistas.

Cree que no secundarán la huelga los ferroviarios del Mediodía.

Ha desaparecido la solidaridad que existía entre ellos por convertirse el movimiento en revolucionario.

Espera Dato que los ferroviarios patriotas depondrán su actitud.

Opina el jefe del Gobierno que no se tardará mucho tiempo en levantar el estado de guerra.

Graves sucesos en la cárcel

En la Cárcel Modelo han ocurrido esta mañana sucesos que han resultado extraordinaria gravedad.

Parece ser que algunos huelguistas detenidos hicieron creer a los presos, que los revolucionarios eran dueños de Madrid.

Los presos obedeciendo la consigna recibida, organizaron el plantío.

Este revistió graves caracteres por que los presos hicieron uso de las armas.

La tropa hace fuego

En vista de que el personal de la prisión era impotente para contener el motín, entraron en las galerías fuerzas del ejército.

Estas fueron recibidas a tiros.

Los soldados se vieron precisados a hacer varias descargas.

Muertos y heridos

De la colisión resultaron siete presos muertos y bastantes heridos.

Entre los muertos figuran los principales agitadores y el director del movimiento revolucionario.

También resultaron heridos siete vigilantes y un soldado.

Durante los sucesos los presos políticos mantuvieron una actitud correcta.

Un detenido

La policía ha detenido al electricista de la Cárcel por haberse comprobado que fué el que facilitó las armas a los presos.

El general Echagüe

El capitán general de Madrid se personó en la Cárcel Modelo poco después de ocurrir los sucesos.

Arregó a los presos recomendándoles que depusieran su actitud y volvieran a la normalidad.

A los presos políticos les prometió que muy pronto serían libertados los que resulten inocentes.

Rumores desmentidos

Desde que se conoció en Madrid lo ocurrido en la Cárcel comenzaron a circular rumores alarmantes.

Se aseguraba que había sido detenido Salillas.

También se dijo que se había reunido en la misma prisión el Consejo de guerra juzgando a varios de los revolucionarios en juicio sumario.

Ambedas noticias fueron desmentidas.

Recompensa

El ministerio de Gracia y Justicia ha recompensado con 100 pesetas a cada uno de los siete vigilantes y al soldado herido en los sucesos de esta mañana.

Preso herido

Un centinela de la Cárcel disparó sobre un preso que hacía señales a la calle desde una ventana, y que se negó a retirarse.

El preso resultó herido en un brazo.

Los tipógrafos.-Reanudando el trabajo.

17.—A las 3:15 m.

Debidamente autorizados por la Dirección general de Seguridad se han reunido esta noche los obreros tipógrafos.

Acordaron reanudar esta noche el trabajo.

También acordaron separarse de la Unión general de Trabajadores, declarando que no quieren secundar durante más tiempo el movimiento político-revolucionario.

En Barcelona
Graves sucesos

El jefe del Gobierno ha relatado los graves sucesos ocurridos ayer en Barcelona.

Hubo sangrientas colisiones entre la tropa y los revolucionarios, registrándose algunas bajas.

Entre ellas figura la del capitán de Cazadores don Justo Fernández que resultó muerto de un disparo que se le hizo desde una casa en la barriada de Gracia.

La casa fué destruída por el fuego de la artillería.

También quedaron bastantes soldados heridos.

En Sabadell hubo sangrientas colisiones, resultando dos muertos y tres heridos de la guardia civil.

Los revolucionarios tuvieron muchas bajas.

Han llegado a Sabadell nuevas fuerzas.

El bando de Marina

El capitán general de Cataluña ha publicado un bando riguroso.

Anuncia que fusilará a los que hostilien a la fuerza pública y que la casa de donde se hayan disparos será destruída por la artillería.

En Sans, desde una casa, se hicieron disparos contra la tropa.

La artillería destruyó la casa.

Resultaron seis muertos y muchos heridos de los que en ella se encontraban.

El día de hoy

17.—A las 1:40 m.

Toda la mañana del día de hoy ha sido tranquila.

Por la tarde se formaron algunos grupos que fueron disueltos por la policía.

Se han publicado algunos periódicos, auxiliando los soldados el reparto.

En provincias
Bilbao

17.—A las 2:10 m.

La tranquilidad es absoluta.

Reanudaron los tranvías la circulación.

La vida en la ciudad es normal.

Valadolid

Los tranvías continúan tranquilos.

Han reanudado algunos oficios.

Valencia

Han sido procesados cuatro concejales republicanos.

Los obreros tipógrafos realizaron algunas acciones impidiendo la publicación de varios periódicos.

Oviedo

Los huelguistas de Laviana é inflesto lograron arrancar del poder de la policía algunos detenidos, libertándolos.

El juez de Laviana ha huido.

Será procesado.

TOROS
(Por telégrafo)

En Tobarra

16.—A las 11:15 n.

Los toros de Traperos han resultado bravos.

Antonio Llamas ha estado bien toreando y superior con las banderillas.

Ciavó un par de las cortas bien, siendo aplaudido.

Mató sus dos toros de dos estocadas, cortando las orejas.

Su segundo lo brindó a don Texifonte Gallego, recibiendo un regalo.

Morenito, quedó muy bien toreando y superior matando, siendo muy aplaudido toda la tarde.

Ambos diestros fueron sacados en hombros.

Entierro y funeral

Seguía de numeroso y distinguido acompañamiento verificóse en la Iglesia Rectoral de San Pedro el entierro de la que fué en vida la

virtuosa señora doña Virtudes Pérez Lopez de Molins, viuda de Brugarotas.

Las numerosas simpatías que disfruta la familia de la finada se vieron demostradas en este acto al que concurrieron personas de todas las clases sociales que testimoniaron a un afligido hijo nuestro querido amigo don Luis Brugarotas y de más familia el sentimiento que les ha producido la desgracia.

Descansó en paz la virtuosa finada y sirva de ejemplo en la honda pena que aflige a los suyos la participación que en su duelo han tomado sus numerosos amigos.

Reiteramos al señor Brugarotas y demás familia el testimonio de nuestro pésame más sentido.

Exploradores de España

Consejo de Aguilas

Este Consejo ha publicado el siguiente manifiesto:

AL PUEBLO:

Circunstancias en absoluto ajenas a nuestra voluntad nos han obligado a suspender la Promesa de la Bandera que había de celebrarse mañana, con asistencia de los Exploradores de Murcia, Cartagena, Lorca y Huerca-Overa.

La declaración del estado de guerra, hecha por el Gobierno de la Nación horas antes de la salida de dichas Tropas de Exploradores que venían acompañadas de brillantes representaciones de sus respectivos Consejos, ha obligado a ellos a apagar sus vívas y a nosotros a suspender la Promesa que ya no podíamos celebrar en modo alguno sin su presencia, suspensión que nos apena no tanto por las dificultades que origina como por la privación que nos impone de prodigar a esos queridos hermanos las señalizadas muestras de afecto y entusiasmo de que Aguilas se dispónia a dar ejemplo memorable.

Esperamos que el aplazamiento ha de ser breve y así lo deseamos en beneficio de la Patria, cuya tranquilidad debe preocuparnos antes que nada.

Los Consejos de Murcia y Cartagena nos ofrecen las seguridades de que, tan pronto se restablezca la normalidad, aunque solo sea lo bastante para que su visita a Aguilas pueda realizarse, llevarán a cabo su plan en la forma proyectada.

En consecuencia, este Consejo local que ya había puesto en manos del Provincial el señalamiento de fecha para la Promesa, ha reiterado á éste los deseos de que nuevamente le señale, y tan pronto nos sea conocido, lo haremos público.

Rogamos al pueblo de Aguilas que, como ahora, prodigue su hospitalidad hacia los Exploradores que han de visitarnos, sea cual fuere el día en que lo hagan, pues los sentimientos de nobleza y entusiasmo que nos animan, no pueden sufrir modificación por un simple cambio de fechas.

Aguilas 14 Agosto de 1917.

EL CONSEJO LOCAL.

Hazañas de un loco

El secretario del Ayuntamiento de una villa cercana ha sufrido repentinamente un ataque de locura, que ha podido acarrear gravísimas consecuencias.

Después de varios altercados con algunos convecinos suyos dirigióse a la estación del ferrocarril pretendiendo detener a algunos y cacheando a otros.

Al ver que el jefe de estación se disponía a venir a Murcia subióse al mismo coche y, cuando más descuidado estaba aquel, colocóse enfrente apuntándole con una browning y haciéndole que levantase los brazos y los llevase en alto desde la mencionada estación hasta Alcantarilla en cuya estación la guardia

ESTÓMAGO E INTESTINOS
GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de acidez (hipercolorhidria), la estenocidia, el cáncer de estómago e intestinos, estreñimiento, etc. Se curan radicalmente con GASTROVANADINA POLVO Oja 250 pesetas.

La falta de acidez (hipoclorhidria), vómitos, diarrea y fermentaciones anormales etc. se cura con GASTROVANADINA LIQUIDA, Frasco 4 pesetas.

Murcia Farmacia Catalana

ENRIQUE FERNANDEZ CRESPO

Alumno interno del Hospital General de Madrid

Especialista en Vias Urinarias.—Cirujía general.

Horas de consulta de 3 a 5 de la tarde.—Calle de Fiquelme, núm. 9.

civil pudo detener al desgraciado demente y devolver la tranquilidad al pobre jefe de estación.

Conducido el demente a Murcia, ingresó por orden gubernativa preventivamente en el Manicomio, telegrafiándose a la familia para que pueda recogerlo ó instruir el expediente para su ingreso definitivo en dicha casa de salud.

El suceso se ha comentado extraordinariamente por ser persona muy conocida el desgraciado demente y por las circunstancias especiales que han demostrado su locura.

Boletín Oficial

El día 16 contiene:

Parte oficial:

Edicto de la sección provincial de Pósitos sobre deudores al Pósito de Jumilla.

Bando del general gobernador militar de la plaza de Cartagena, declarando en estado de guerra la provincia de Murcia.

Edictos de las zonas cuarta, octava y décima de Contribuciones.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Cartagena en el mes de Julio.

Id. id. del Ayuntamiento de Alhama del Segura, en la primera quincena de Agosto corriente.

Edicto del juzgado de instrucción de la Catedral.

SUCESOS

Mujer accidentada

Ayer tarde a las seis y media en la calle de San Antonio se accidentó una anciana miserablemente vestida y cuyo nombre y domicilio se ignora.

Por varios transeúntes y la portera del Convento de San Antonio se trató de rescatarla, pero viendo que eran inútiles cuantos esfuerzos se hacían se avisó al retén de la Cruz Roja, el cual envió una ambulancia al mando del sargento Ayala, que transportó a la anciana accidentada al Hospital.

En este benéfico establecimiento se le prestaron los auxilios precisos a su estado, por el médico de guardia.

NOTICIAS

Días

Ayer celebró sus días nuestro compañero en la prensa don Roque Forte.

Reciba nuestra felicitación.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestros buenos amigos don Antonio Clemens Martínez, don Antonio Clemens Valero, don Adolfo Ceño y don Manuel Durán.

Conservas Trevijano

Reconocidas como la primera marca española

Viajeros distinguidos

Procedentes de los Alcázares ha regresado a ésta la señora marquesa de Algora de Gres, esposa del gobernador civil de la provincia.

Viene acompañada de sus hijos.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

Demente

Se ha ordenado el ingreso en el Manicomio en concepto de observación la presunta demente Pascuala Díaz Martín, vecina de Yecla.

Detenido

En San Pedro del Pinatar han reído Alfonso Samper Torregrosa Alfonso Samper Martínez y Antonio Melido Cares, resultando este último con una herida contusa leve en la cabeza que le fué producida con un palo por el Samper Martínez el que fué detenido.

Nombramiento

Nuestro querido amigo el curo catedrático de esta Universidad, don Pedro Font y Puig, ha sido nombrado decano de la Facultad de Filosofía y Letras.

Reciba nuestra enhorabuena por tan merecido nombramiento.

Parroquia de San Lorenzo

El próximo domingo a las siete, será la Comunidad de la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, y al Ejercicio por la tarde a las cinco y media.

En la sacristía de la expresada parroquia, han quedado expuestas las cuentas de ingresos y gastos de la fiesta del Titular.

El número agraciado en la rifa del mantón de Manila, es el 19. Si transcurridos dos meses á contar desde el diez de Agosto no aparece el número, el referido mantón, quedará á la disposición de la Junta de festejos.

LA GUERRA EUROPEA

(Por teléfono)

Informes franceses

16.—A las 11:35 n.

Paris, Oficial.

En Bélgica los alemanes fraquearon Steubeck.

Progresamos en Aljés, donde hicimos 120 prisioneros.

Nuestra artillería bombardeó el campamento de Huthul's.

Informes italianos

Roma Oficial.

Sostuvimos pequeñas acciones en todos los frentes.

Informes alemanes

Berlin, Oficial.

En Flandes sostuvimos batallas.

En el Iser nuestra artillería luchó denodadamente arrojando grande cantidad de bombas.

Los ingleses avanzaron en Bixchoote, después de hacer un nutridísimo fuego de artillería.

Las tropas inglesas penetraron en nuestra primera línea entre Hullus y Lens.

Nuestras tropas rechazaron a los ingleses, causándoles grandes bajas.

Bombardeamos a los franceses en Saint Quatin.

DE LA GUERRA

FRASES CÉLEBRES

Un espíritu crítico parisiés. Clement Vautel, publica en «Le Liberté» una interesante y amena estadística. Después de haber leído con gran atención cuantas críticas y apreciaciones de crítica militar ha aparecido en los demás periódicos franceses, Clement Vautel ha querido escrupulosamente las frases empleadas con más frecuencia.

Hé aquí la frase con que empieza un interesante informe de la victoria, como ha dicho el

general Nogi, siempre está al lado de aquel que puede sostenerse un cuarto de hora más que su enemigo.

Este aforismo ha sido reproducido 497 veces. Es más, hay artículos en los que ha aparecido dos veces. Es un gran éxito para los japoneses.

Viene después la evocación de la frase del Kaiser sobre «El despreciable y diminuto ejército del general Trendl». Esta frase ha sido repetida 219 veces en los periódicos franceses.

El orden de las frases célebres es después el siguiente:

«El cañón conquista, la artillería ocupa.» Repetida 119 veces.

«¡Cañones! ¡Municiones!», citada 63 veces.

«Es necesario realizar la unidad de la acción, ó bien «la unidad de acción se ha realizado por fin.» (No es lo mismo, pero viene á equivaler; esta frase ha sido reproducida 44 veces.

Después el espíritu parisiense siguió sus investigaciones sobre numerosos artículos consagrados á las cuestiones diplomáticas, cita las frases siguientes:

«El hombre de papel mojado», 643 veces.

Las palabras se las lleva el viento, los papeles mojados quedan.

«Es preciso concluir con el embrollo de Atenas», ó «Las potencias aliadas tienen el deber de reducir á Tiro á la razón» ó «es necesario hacer en Grecia una política de voluntad.» Repetidas 448 veces.

La fórmula «Ni anexiones ni indemnizaciones» parece ya abandonada, después de haberse dicho 232 veces.

Por último, hé aquí algunas fórmulas pintorescas, evocadoras heroicas, que la guerra ha creado y que quedarán consagradas para siempre en la historia.

La más hermosa, y emocionante es el grito del teniente Picard á sus compañeros: «¡Arriba los muertos!» Evidentemente este grito hace comprender lo que al principio de la guerra fué la lucha en Francia contra la olé germana.

Después, la alocución más popular es ésta: «No hay que preocuparse. Los venceremos.»

Hay también frases célebres, como por ejemplo la del dibujante Farin: «¡Mientras los peisanos resisten...!»

La del general Gallieni: «¡Hasta lo último!», la del general Foch: «¡Mala derecha está rota; mi ala izquierda ha vuelto; ¡yo ataco!», y la del general Joffre: «Los voy royendo.»

Ciertas frases, acaso menos auténticas, también cita Vantel:

Guillermo II.—«Yo no lo he querido.»

Von Kluck.—«Yo comaré el primero de Septiembre en París.»

Mme. de Thebes.—«La guerra terminará este año...»

Kitchener.—«Los tres tres primeros años serán duros.»

Y muchas otras más.

«Con estas frases—dice Olemes Vantel—el futuro construirá la historia, las historias, las historietas. Y el futuro no cometerá ningún error porque tales frases dicen mucho más de lo que pudieran decir muchos gruesos volúmenes.

En efecto, nada más elocuente que las frases históricas, verdaderas como campanillas de la vida, que simbolizan en unos cuantas palabras la situación de un pueblo ó de un ejército.

Y hay que reconocer que la guerra actual ha sido pródiga en tales frases, algunas de ellas muy acertadas.

Importación y exportación

La «Gaceta» publica los datos oficiales de importación durante el mes de Junio último, y los correspondientes al semestre del año actual.

La importación de animales vivos ha producido durante el mes de Junio 494.582 pesetas, siendo durante los seis primeros meses del año actual de 3.064.374, un millón más que el año anterior durante el mismo período de tiempo.

La de primeras materias se eleva en el mes de Junio á 26.599.616 y 217.393.971 en el semestre; la de artículos fabricados, á 23.358.926 en Junio, y 119.959.636 en el semestre, y en la de sustancias alimenticias, á 9.439.738 en Junio y 75.959.131 en el semestre.

La exportación en el mismo período fué la siguiente:

Animales vivos, 263.275 en Junio, y en el semestre, 2.811.533; primeras materias en Junio, 19.708.028, y 114.758.648, en el semestre; artículos fabricados, 43.621.378, en ídem, y 27.601.713 en ídem, y en la de sustancias alimenticias, 53.477.413 y doscientos 74.136.751, respectivamente.

La exportación de sustancias alimenticias ha disminuido en cuatro millones, en relación con el primer semestre del año 1916.

Bolsas extranjeras

La «Gaceta de la Bolsa y de la Propiedad» publica las siguientes informaciones:

«Londres.—Las sesiones de esta Bolsa solo se distinguen por su inactividad y desanimación, hasta

el extremo de ser puramente nominales los cambios de muchos de sus valores.

Entre los fondos de Estado, los Consolidados ingleses sostienen regularmente firmes. El Empréstito francés se cotiza en baja y los valores rusos están, como es consiguiente, muy ofrecidos.

«Nueva-York.—Este mercado está flojo y desanimado. La gravedad de la situación de Rusia, Yalta y paraliza las transacciones.

El anuncio de un nuevo presupuesto de guerra de cinco mil millones de dólares, es también explotado por los bajistas. Algunas tentativas que se hacen para animar la contratación y elevar algo los cursos, no obtienen el resultado apetecido. La opinión más extendida es que no podrá realizarse una favorable reacción sería hasta que no se haya verificado la próxima emisión de Liberty Loan.»

«París.—La parte más numerosa y más escogida de la clientela bursátil, brilla por su ausencia. Estamos en pleno período de vacación estival, y el mercado se ve privado de sus principales elementos. «Uase á esto las noticias desagradables que se reciben de Rusia, que tanto y tan directamente afectan á la Bolsa parisiense», y se podrá comprender cual es el estado verdadero de ésta.

Las Rentas francesas muestran irregularidad y pesadas.

No obstante la baja del rublo, que no vale más de 1.23 francos se procura sostener los valores rusos, haciendo de necesidad virtud. Pero los esfuerzos son inútiles, porque difícilmente se encuentran compradores.»

Los Juegos florales de Cartagena

Ayer se reunió el Jurado Calificador bajo la presidencia del excelentísimo señor don Carlos Bernal, Gobernador Militar de la plaza.

Por unanimidad le fué concedida la flor natural á la poesía que lleva por lema «Mándame ir á tí», original del laureado poeta de Almería don Domingoo Sebastián. El accésit le adjudicó á la que tenía por lema «Divina hez», y de la que es autor el inspiado varlelquino don Alfonso Espejo.

Los premios de los restantes temas también fueron otorgados, así como los del Concurso Obrero y premios á la virtud y al trabajo.

SARNA (RONA)

Sin baño la cura rápidamente el Antisárnico Martis 3 pesetas frasco.—Depósito: San Bartolomé, 10.—Farmacia.

Precios del mercado

LOMIA DE MURCIA

Precios por 50 kilos del día 16: Tomates, 5'00.—Pimientos gordos, 11.—Patatas coloradas, 4'25.—Patatas blancas, 0'00.—Bajocas, 30.—Bajocas judías, 18.—Pimientos, 9'00.—Pimientos dulces, 6'00.—Melones, 6'00.—Sandias, 4'50.—Melocotones 8'00.—Ciruelas, 4'00.—Peras, 9.—Limones, 3'50.—Peras, 5'00.—Pepinos (douce), 0'00.—Berengenas (locosa), 0'35.—Cebollas 1'75.

Una carta de Mr. Lloyd George

Mr. Lloyd George, después de la Conferencia, de los obreros británicos, en la que acordaron enviar delegados á Estocolmo, y relacionando esto con la dimisión de Mr. Henderson, ha dirigido á éste una carta, en la que, entre otras cosas, dice:

«Nosotros fuimos sorprendidos por la actitud adoptada por usted en la Conferencia obrera. Ya sabéis que en las circunstancias presentes nos opusimos por unanimidad á la Conferencia de Estocolmo y es preparásteis á anunciar dicho acuerdo hace algunos días.

Después de las conversaciones que con usted habia tenido estaba en la creencia de que pensabais ampliar vuestra influencia para evitar el encuentro con los representantes enemigos en Estocolmo. Después de lo ocurrido en Rusia usted reconoció que la situación habia cambiado. Con gran sorpresa recibí vuestro carta, en la que me decia que «debía pasar en mi conocimiento que habia llegado á la decisión de sostener la idea por usted manifestada después de su vuelta de Rusia, y yo creo que esta decisión debió ser comunicada al Gabinete antes de usted hacerla pública en la Conferencia.

Cuando, en dicha Conferencia, hizo uso de la palabra, no hablabais sólo como miembro del partido obrero, sino también como miembro del Gabinete responsable en la marcha de la guerra.

En la mañana del 10 del corriente recibimos importantes noticias del Gobierno ruso, en las que nos comunicaba que, aunque el Gobierno ruso consideraba imposible evitar que los delegados de su nación tomaran parte en la Conferencia de Estocolmo, lo consideraban como resolución de un partido aislado, y sus decisiones no habrían de contar en manera alguna la libertad de acción del Gobierno ruso.»

«Inmediatamente os remití estas noticias con el ruego de que la dierais á conocer á la Asamblea, y usted no le hizo así. Es cierto que en su discurso hizo usted referencia á ciertas modificaciones sufridas en la actitud del Gobierno ruso; pero hay gran diferencia entre el efecto que habría de producir en el auditorio un resumen indiferente de dicha descripción y el que hubiera producido un informe oficial, en que se le mostrara la actitud del Gobierno ruso respecto á la Conferencia de Estocolmo, habiéndoles ver que eran muy distintas á las que se suponía.

No parece, por tanto, muy correcta vuestra actitud respecto al Gobierno ni respecto á los delegados á quienes os dirigais, pues éstos quedaron sin saber el hecho más importante, que necesariamente tenía que haber afectado en la resolución que hubieran de tomar.»

La población de España

Según la estadística del Instituto Geográfico, con arreglo al último censo, España tiene 20.957.817 habitantes, contra 18.737.816, que asignaba el censo de 1911.

Estos datos se refieren á 1910. De entonces acá el aumento de 1.213.011 de habitantes que aparece en la comparación anterior, ha debido crecer en proporción, de manera que España tendrá hoy muy cerca de los veintidós millones de habitantes.

Dada la extensión territorial de nuestro suelo, España cuenta con 33 habitantes por kilómetro cuadrado, mientras que Bélgica tenía 251; Inglaterra, 132; Italia, 216; Alemania, 144; Francia, 72; Austria-Hungría, 63, y Portugal, 57.

Las cifras demográficas siguen siendo desconsoladoras.

Por término medio, mueren al año 471.000 personas, es decir, el 25 por 1.000 de los habitantes.

En la mortalidad infantil, España ocupa el tercer lugar entre las naciones.

De cada 1.000 defunciones corresponden a niños menores de cinco años: 755, en Alemania; 749 en Austria; 623, en Italia; 547, en Inglaterra; 524, en Bélgica, y sólo 234 en Francia.

Jabón de la casa Gal

Los hay de las varias clases que elabora esta acreditadísima casa de él.

BAZAR MURCIANO Plaza, 66 y 68, Murcia. Sucursal en Cartagena, Mayor, 33.

LA CENSURA

Como nuestros lectores han de encontrar necesariamente en este periódico falta de información de determinados asuntos importantes, es recordamos que el Gobierno nos tiene prohibido hablar:

- «De la cuestión militar.
- De Juntas de defensa.
- De movimiento de tropas.
- De mítines y huelgas.
- De manifiestos y proclamas societarias.
- De torpedos en nuestras costas.
- De movimiento de buques de guerra.
- De exportaciones.
- Ni que se comente la guerra.
- Ni que queden en los periódicos huellas de la censura.»

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.

San Juan

- Defunciones, 5.
- Nacimientos 3.
- Matrimonios, 0.

Cartagena

- Defunciones, 6.
- Nacimientos, 5.
- Matrimonios, 0.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR D. Federico Díez Pucho Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble. [aboneras, 10

Veraneo fresco y cómodo

Recreativa Sports Cade habitación con pensión completa desde 5 pesetas diarias. Cuartos desde 2 ptas. en adelante. Abonos á restaurantes y prácticas económicas. Teléfono 122.

AUTO-PIANOS Y PIANOLAS «MURCIA»

1) Pianos «Cine» SYMA primera marca española. Últimas novedades en rollos de música de 25 y 38 notas, para toda clase de pianos. Salón de exposiciones y venta: Agosto, 24 y 25. PABLO MARTINEZ Ventas á plazos desde 25 pesetas mensuales. Alquileres de pianos y pianolas. AUDICIONES GRATIS

VICTORIA

Pelvoz de Arroz, calidad excelente, caja grande. PRECIO 50 CÉNTIMOS. BAZAR MURCIANO

Imp. de EL TIEMPO

—¡Si, te perdonamos, hijo mío!—dijo gravemente Teresa! Después pareció ésta meditar un momento, como para coordinar sus recuerdos y presentarles de un modo muy preciso á la consideración de Andrés.

En fin, habló lentamente, con voz más triste á medida que iba exhumando cosas tiempo hacía olvidadas y que consideró ya muertas.

Refirió todo cuanto sabía del salvamento operado por su marido el 30 de Noviembre de 1872, precisando hora y sitio.

Luego hizo á Andrés un verdadero retrato de cuando éste era pequeño, le detalló su traje precioso, habló de sus largos bucles rubios, le enumeró la camisita sin marca que llevaba puesta...

Por fin, le dijo haberle encontrado encima, sujeto á su cuello por una cadenita de oro, aquella medalla extraña, conservada preciosamente, representando un caballo corriendo al galope.

—¿Podría yo ver esa medalla?—preguntó el ingeniero con avido, como si esperase obtener alguna revelación.

—Voy á enseñártela—dijo Teresa levantándose. Sacó del fondo de su gran armario ropero un paquete bastante voluminoso y cuidadosamente atado, lo deshizo y sacó, ante Andrés sorprendido,

«dida, el vestidito y la rapa interior que llevaba cuando fué sacado del Sena.

En seguida abrió una cajita de cartón y cogió con cuidado sumo el objeto que contenía.

Era la medalla curiosa de que acababa de hablar.

Andrés cogióla con una especie de religiosidad, la examinó atentamente por los dos lados, y se la devolvió con cierto despeso á su madre adoptiva.

—¡Nada!—hijo ahogadamente:—¡eso no indica nada!

—En efecto—apoyó Víctor:—nosotros hemos buscado antes que tú; pero nada pudimos sacar en limpio.

—Y, por lo tanto—añadió Teresa,—debe de tener una significación misteriosa.

—¿Lo crees así, madre?—repuso Andrés vivamente.

Después, como iluminado por una idea súbita, continuó: —Mas, el hecho es posible, y muy verosímil...

Dámela, si quieres, madre; se me ocurre una idea que no me parece mal. Voy á mostrarla á un inteligente en heráldica. Quién sabe si así hallaré la clave del enigma.

Y al mismo tiempo cogió la medalla y se la metió en la cartera.

—Así, pues—repuso,—me habéis contado todo cuanto sabéis de mi infancia.

—¡Todo!—dijo Teresa.

—¡Absolutamente!—recajó Ledoux;—y no puedo añadir por mi cuenta sino una cosa que, á mi juicio, no es mera presunción.

—¿Qué es?

—Esto: que, para mí, naciste en París, y que tus verdaderos padres vivían allí.

Deben de ser, por lo visto, gentes ricas; y creo, le he pensado siempre, que debió de ocurrir en tu familia algún drama íntimo, algún suceso terrible que decidió de tu malhadada suerte.

—Esa es también mi convicción—acabó Teresa;—convicción que resulta de largos y profundos reflexiones.

Ahora no tengo más que una cosa que decirte, ó mejor, enseñarte.

Son dos ó tres números del «Petit Journal» que hablan del accidente de que fuiste víctima y del acto realizado por mi buen Víctor.

